

putación, nada dicen en la Junta ni á las Corporaciones que á aquélla les envían.

Cuanto al dique es curioso el via-cruce de su tramitación. Una vez llegado el caso de su construcción, el punto señalado para su emplazamiento resultó ocupado por los terrenos cedidos al concesionario del muelle de San Beltrán. En aquellos terrenos que reclamó inútilmente la Junta se ejecutaron diferentes obras por la Empresa del Ferro-carril de Valls á Villanueva y Barcelona y precisamente en las inmediaciones del sitio destinado al emplazamiento de los diques fué construida la estación del expresado ferro-carril. En virtud de la Real orden de 19 de setiembre de 1881 se mandaron suspender las obras que realizaba la citada compañía, sin que se obtuviese resultado alguno.

Y abandonado por el momento la construcción de diques secos, y examinando si debían sustituirlos uno flotante ó del sistema Clark, se nos pasó el tiempo, hasta que en 8 de noviembre de 1882 se pidió uno flotante y deponente; que fué aprobado por la Superintendencia en 28 de febrero de... 1884. La Junta comisionó á un ingeniero para que hiciese un proyecto y en viajes y trabajos para reunir datos se pasó también bastante tiempo, pues que hasta primero de junio de 1886 no se remitió á la Junta el fruto de aquellas investigaciones. Pidióse la aprobación al Gobierno para adquirir por concurso el dique en cuestión, pero como se quería un dique de un sistema que tenía la privativa una casa constructora de Barcelona, hubo de pedirse á esta la renuncia de los derechos que le concedía la ley en España del sistema de diques Clark y hasta el 25 de abril de 1888 no se alcanzó esto.

Desde entonces duerme el sueño de los justos el expediente allá en aquel pozo sin fondo que se llama las oficinas de la Dirección general de Obras públicas del Ministerio de Fomento. Eso sí, los ministros que se han sucedido en aquel departamento desde aquella fecha quisieron despacharlo al día siguiente, todos los gobernadores aseguraron que tenían la convicción de que se iba á despachar cualquier día, hasta el Alcalde señor Coll y Pujol trajó ideas optimistas de Madrid, capaces de dejar tranquilos el celo y la actividad de la Junta de Obras del puerto, del Ayuntamiento y de la Diputación, de la Cámara de Comercio y de los navieros y comerciantes. Hasta el general Martínez Campos tiene ofrecido que tendremos dique, bien que con singular prudencia no ha dicho cuándo.

El Director actual de Agricultura, Industria y Comercio, señor marqués de Aguilár, ha mostrado igualmente un empeño, que ha sido tan infructuoso como los otros.

Así las cosas en 11 de marzo último se dictó una Real Orden emanada del Ministerio de Fomento, introduciendo modificaciones en el pliego de bases para la adquisición por concurso del dique flotante y pidiendo la remisión del proyecto de... diques secos. Nueva complicación. Cuando se esperaba acabar con el dique flotante se pide el proyecto de los secos, que se dejaba para más adelante.

Si esto fuera poco envía la dirección general al ingeniero señor Baldasano, á girar una visita de inspección al puerto, tomar datos y proponer resoluciones concretas sobre las cuestiones pendientes en el puerto, particularmente acerca de la clase de diques á construir.

¿Qué ha resultado de esa inspección? Nadie lo sabe, y la Junta en tanto no hace nada, el Gobierno no cesa de prometer y las personas que vienen de Madrid y han estado en el Ministerio de Fomento para enterarse del curso que sigue este expediente, aseguran que este se vá á resolver antes de entrar en el siglo 20.

Esto no es tolerable; debe procurarse á toda costa que cese ese aplazamiento indefinido, y que de una vez reúna nuestro puerto las condiciones que necesita para ser un buen puerto de refugio y proporcionadas á los sacrificios que se impone el comercio y á la importancia que le dá su excepcional situación en el Mediterráneo. En otro caso el comercio debe cesar de hacer más sacrificios.

ENTIERROS

Han fallecido:

Doña Petronila Amils de Alsina; entierro esta mañana á las diez desde la casa mortuoria, calle de Santa Tecla, 11, 1.ª, Gracia, á la iglesia de Santa María de Jesús, y de allí al cementerio de San Gervasio.

Don Juan Bardera y Pibernat; entierro esta tarde á las tres, desde la casa mortuoria, Ronda de la Universidad 25, á la iglesia de Nuestra Señora de Belén y de allí al cementerio del Sudoste.

Funerales:

Por el alma del señor don Bernardino Llopió y Pujol, se celebrarán á las diez de esta mañana en la iglesia de San Miguel Arcángel (Merced).

Aniversario:

Primera del fallecimiento del joven don José María Sabater y Cura; se celebrarán mañana de diez á doce, misas en sufragio de su alma, en el altar del Santísimo Sacramento de la iglesia de San Jaime.

Primero del fallecimiento de doña Concepción Borés y Abayá de Morera; en sufragio de su alma se celebrarán misas de diez á doce, en la capilla del Santísimo Sacramento de la Catedral.

Oficio y misas:

Por el alma de don Javier García y Ravella; se celebrarán esta mañana á las diez en el Real Monasterio de Santa Clara.

NOTAS LOCALES

En el presente número como teníamos ofrecido comenzamos á plantear la reforma tipográfica de LA VANGUARDIA. Era nuestro propósito verificar en este mismo número el cambio completo y total de tipos, pero la falta de algunas titulares que no recibimos hasta mañana ó pasado, y el gran trabajo que origina la recomposición de los anuncios nos obligan á no dar por terminado este cambio total de tipos sino en tres ó cuatro días. Atendemos, pues, á la más urgente necesidad cambiando la letra del cuerpo general del periódico hoy mismo, sin aguardar ni un día más al cambio total y aun con peligro de perjudicar en estos pocos números el buen aspecto del periódico usando letra nueva en unas planas y letra vieja en otras, y rogamos á nuestros lectores que nos perdonen este pequeño é involuntario retraso de dos ó tres días que podamos invertir en acabar de cambiar totalmente la tipografía de LA VANGUARDIA.

En breve se sacarán á oposición unas cien cátedras vacantes entre todos los Institutos de segunda enseñanza de la Península.

Han quedado terminadas las obras de construcción del semáforo de Bagur.

Se ha sabido por fin el paradero del hijo del Concejal de Gracia señor Granollers, y del otro niño compañero suyo. Se hallan en Caldas de Malavella, en casa de unos parientes del segundo de dichos muchachos.

Segun se nos aseguró anoche, por todo el día de hoy se dará á la circulación rodada la calle de Fernando, pues están ya empedradas las secciones que forman el cruce con las calles que á ella afluyen.

Dícese que se presenta candidato á la Diputación á Cortés por el Distrito de Vich el teniente de alcalde de este Ayuntamiento señor Tort y Martorell.

Hoy tendrá lugar en el domicilio de nuestro querido amigo el Diputado provincial don Alberto Rusiñol, una reunión de los fabricantes de Manlleu para examinar las bases propuestas por los obreros en huelga de aquella población, presentadas por el teniente coronel señor Carpintero.

Después de discutidas, los fabricantes pasarán á visitar al Gobernador Civil para comunicarle el resultado de la reunión y el acuerdo recaído. Segun cual sea este es probable que en las fábricas de Manlleu vuelva á trabajarse en breve.

Dirigido por nuestro compañero en la prensa, don Juan Arolas y Juaní, hemos recibido el primer número de *El Noticiero*, semanario que verá la luz pública todos los domingos en la importante población de San Feliu de Guixols.

Devolvemos á nuestro novel colega el cariñoso saludo que nos dirige.

Se han dictado las órdenes más severas para impedir la introducción en esta ciudad de carnes procedentes de los mataderos de las poblaciones vecinas.

La línea del *Nimot*, que es el paso acostumbrado de los mataderos ha sido reforzada aumentándose el personal que en ella presta servicio.

El Alcalde de esta ciudad ha autorizado al maestro Rodoreda para ultimar con la Junta de festejos del centenario de Colón, en Huelva, la contrata de la Banda municipal cuyo concurso para celebrar tres conciertos en aquella ciudad se solicita oficialmente. Asimismo ha dispuesto el señor Porcar sean remitidos ejemplares del Reglamento de la Banda y Escuela de Música á la Academia de Santa Cecilia de Cádiz y á un municipio de Canarias que indican deseos de organizar bandas civiles al estilo de la de Barcelona.

Va á dirigir la administración de contribuciones de esta provincia una circular á los alcaldes de los pueblos que no han satisfecho las cantidades que adeudan al Estado, previniéndoles que en el más corto plazo hagan el ingreso en las arcas del Tesoro á fin de evitarse los perjuicios consiguientes.

El Gobernador civil ha multado á los alcaldes de Gualba, Capolat, Espunyola, Figols, Montmajor, Tagas, Sabellas, Valdañ, Granollers, La Roca, Castellnou de Bagó, Caforst, Santa Coloma, Castellnou de Bagó, San Clemente de Llobregat y Tabernolas, por no haber llenado las casillas de un estado impreso que les fué remitido, previniéndoles á la vez que deben cumplir dicho servicio en el término de tres días, porque de lo contrario se les aplicarán las medidas de rigor á que se hagan acreedores.

Se ha dictado una Real orden autorizando para cobrar arbitrios extraordinarios á los Ayuntamientos de Cubellas, Canovellas, Arenys de Munt y San Pedro de Salavina.

En la Academia médico-farmacéutica de Barcelona celebrará sesión pública ordinaria á las ocho y media de esta noche en la que continuará la discusión del tema expres-

to por el doctor Pons Freixa, haciendo uso de la palabra los doctores Roca Heras y Puigpique.

Los concejales del Ayuntamiento de Cervelló que había sido procesado por supuestos abusos electorales, han sido repuestos en sus cargos.

El cuerpo de artillería, siguiendo tradicional costumbre, celebrará en los días 4 y 5 del actual solemnes cultos en loor de su patrona santa Bárbara y en sufragio de sus compañeros difuntos, en la iglesia de san Agustín á las diez y media de la mañana. Del pánegrico de la Santa está encargado el canónigo doctor don Celestino Ribera. La capilla de música dirigida por el maestro don Cándido Candi interpretará la misa del maestro Puig.

Hay que abrir el pago de la mensualidad corriente á los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por la Intervención de Hacienda, en la forma siguiente:

- Día 1.º—Monte Pio militar.
- Día 2.º—Intendentes, coroneles, tenientes coroneles y comandantes.
- Día 3.º—Capitanes, primeros y segundos tenientes, capellanes, médicos, músicos, sargentos, cabos y soldados.
- Día 4.º—Jubilados, cesantes, pensiones, remuneratorios y regulares excludados.
- Día 5.º—Monte Pio civil y pagos de toca.
- Día 7.º—Indistintamente todas las clases.

Parece que en breve se celebrará un meeting en el llano del Llobregat para abogar por el saneamiento de aquella comarca.

Se ha verificado en Arenys de Mar la inauguración de la lápida de mármol con letras de oro incrustadas, colocada en la fachada donde nació el jesuita don Joaquín Forn y Roget. El acto fué solemne. Desde las Casas Consistoriales salió una procesión cívica que fué á dicha casa, sita en la calle de la Torre, y en cual procesión formaban las autoridades, clero regular y secular, sociedades de recreo y de instrucción y una multitud de personas de todas condiciones sociales.

Por falta de espacio aplazamos hasta mañana otros interesantes detalles de esta fiesta.

Han ingresado en la Cámara Agrícola de Maldá 261 propietarios del pueblo de San Juan de Horta.

Telegramas detenidos.—En la estación telegráfica de esta ciudad, hay telegramas detenidos á nombre de los señores siguientes:

- Antonio Orbiña Corse.—Antonio Lobo.—Francisca Carbó.—Emilio Camis.—Félix Fontrodona.—Félix Bueno.—Francisco Agramon.—Marcelino Longo.—Alejandro Alvarez.—Juan Espart.—Frat.—Bamiar, para Narbonne.—Rafael Val.—Isidro Ervuch.—Pedro Bosch.

Hemos recibido una copia de la razonada exposición que los fiscales municipales elevan al Excmo. señor Ministro de Gracia y Justicia en súplica de que se les permita percibir derechos por su trabajo. Dicha petición nos parece justa, no solo porque constituyen los emolumentos una equitativa compensación del trabajo prestado, cuanto porque dichos funcionarios casi son los únicos que no son retribuidos en una ú otra forma. Los abogados fiscales sustitutos están también en este caso. No tienen retribución.

Lo que solicitan los fiscales municipales es: diez pesetas por dictámen en asunto civil y diez céntimos de peseta más por reconocimiento de cada hoja en expediente cuyo número pase de veinte.

Ha sido nombrado miembro del Jurado en el concurso internacional de bandas, orfeones y cuartetos de cuerda, que la ciudad de Beziers celebrará en abril próximo, con motivo de su Exposición regional, el director de la Banda municipal de Barcelona, don José Rodoreda.

El refrán catalán, referente al estado del tiempo por la festividad de San Andrés, se ha cumplido una vez más este año. Después del espléndido día del domingo empezó á nublarse á media noche el firmamento, cayendo ligeras rociadas de menudita y fría lluvia después de amanecer y continuando la mañana fría, húmeda y con nieblas.

A primeras horas de la tarde, algunos rayos de sol atravesaron tímidamente los celajes que cubrían la atmósfera, pero volvió á reinar la cerrazón, aunque sin descender notablemente la temperatura.

Ha sido declarado prófugo el mozo Juan Gassó Suarez, concurrente al primer remplazo de 1885, con el número 71, como resultado del expediente que se acaba de instruir por disposición de la Superioridad, ante la cual dejó de comparecer dicho mozo á revisar una extensión física.

Por toda esta semana quedarán instaladas en el edificio designado del Parque, las oficinas del negociado de Consumos del Ayuntamiento, y los despachos del Inspector y de la comisión correspondiente.

En el edificio llamado «La Vaquería», se instalarán los depósitos de las especies aprehendidas de los mataderos.

Se están haciendo los trabajos preparatorios para solemnizar en esta Ciudad, el centenario del descubrimiento de América. Segun parece se trata de que coincidan los festejos proyectados, con la inauguración de la Exposición de Artes Industriales que tendrá lugar en Setiembre próximo.

El Ayuntamiento de San Martín de Pro-

vencals ha acordado por unanimidad emprender de los Poderes públicos el indulto del reo Isidro Bomparr, por el asesinato de dos niñas.

A la una de esta tarde subirá al castillo de Montjuich el batallón cazadores de Figueras número 6 para relevar al de Barcelona número 3 que ha prestado servicio en aquella fortaleza, durante el mes que terminó ayer.

Han sido nombrados médicos de las penitenciarías de Olot, don Juan Barnadá; de Matarró, don Antonio Francescas; de Sabadell, don Narciso Mundet; de Vilafranca, don Rafael Godas y de Vich, don Pedro Cot.

En atención al buen éxito obtenido por el melodrama «La payesa del Montseny» y de acuerdo con don Alberto Llanas, la empresa del teatro de Novedades ha dispuesto aplazar el estreno de *La Germana Gran*, obra de aquel aplaudido autor, hasta el día 9 del mes en que hoy entramos.

Hoy debe inaugurarse el llamado Gimnasio Anfruns, sito en la calle de Provenza, número 93, construido hace seis ó siete años y no inaugurado todavía á causa de haber muerto el señor Anfruns, dos ó tres días antes del destinado á la inauguración.

Ha permanecido cerrado este gimnasio, sin duda uno de los mejor montados que existen, durante todo este tiempo, por causas que no es del caso exponer.

Hoy un grupo de personas de posición, han formado una sociedad y dejando la dirección en manos del profesor de esgrima don Pedro Romeu y del de gimnasia don José María Arandes, han compuesto los desperfectos que el tiempo había producido en el local, han renovado los aparatos inservibles, han restaurado en una palabra aquel grandioso gimnasio, poniéndolo en la disposición conveniente para que sirva á su fin propio.

Nosotros hemos visitado este establecimiento y podemos asegurar que como gimnasio higiénico y ortopédico es completo. La sala destinada especialmente á la gimnasia abraza una área muy respetable y con las dependencias anexas destinadas á la hidroterapia, masaje, sudación, baños, duchas, natación, esgrima, tiro al blanco, salón de lectura y de descanso y café-restaurant, forma un local espaciosísimo del que no se tiene idea aquí en materia de gimnasios.

Parécenos que por lo que se refiere al confort, ha de resultar también notable este gimnasio.

El bote salvavidas «Jaime Barbena Palau»

Ayer tarde fué botado al mar el bote salvavidas «Jaime Barbena Palau», construido por don Miguel Cardona y destinado á la ciudad de Matarró. Desde el día de la botadura se practicaron las pruebas oficiales para apreciar las condiciones de dicha embarcación, dando un excelente resultado.

El acto que tuvo lugar junto á la Capitania del Puerto, fué presidido por el señor comandante de Marina. Entre los concurrentes vimos comisiones de la Sociedad de Salvamento de Naufragos de esta ciudad y de Matarró, los ingenieros señores Mondejar y Rodríguez, el señor López Vaello capitán inspector del «Veritas» y á otras distinguidas personas.

Las dimensiones del «Jaime Barbena Palau», son: eslora 10, 50 metros; manga, 2'40; puntal, uno. Su construcción es de doble forro diagonal, de cedro; tiene 8 compartimentos estancos y 8 válvulas para el achique del agua. Cuenta, además, con dos grandes cajas de aire á popa y á proa y otras cuatro debajo de las bancadas laterales.

LA VANGUARDIA, que fué el primero en dar cuenta de la donación que á su ciudad natal quería hacer el acacaludado comerciante de Mayagüez, don Jaime Barbena, se complace en dar hoy la noticia de que tan laudable proyecto se ha realizado ya.

La construcción de este bote salvavidas por su novedad constituye un adelanto en nuestra industria nacional.

Noticias de los fallecidos del día 29 y 30 de Noviembre de 1891.

- Casados, 11.—Viudos, 2.—Solteros, 4.
- Casadas, 10.—Viudas, 6.—Solteras, 3.
- Niños, 3.—Niñas, 6.
- Abortos, 3.
- Nacidos: Varones, 24.—Hembras, 17.

** Con el presente número recibirán nuestros suscritores de la localidad, una hoja anunciadora papel secante con el almanaque del mes de Diciembre, tercera publicación que hace el Centro General de Publicidad y cuyo tiraje ha aumentado considerablemente para el correspondiente mes.

* *Brillantes resultados de la «Emulsión Scott» en las enfermedades que se mencionan.*—(Desconfiar de las imitaciones).—El infrecuente Dr. en Medicina y Cirujía, Certificado: Como habiendo tenido ocasión de ensayar el aceite de hígado de bacalao emulsionado con hipofosfatos de cal y de sosa, preparado por el químico señor Scott, he obtenido brillantes resultados en todas aquellas afecciones que obedecían á un temperamento *infático*, y especialmente en la *tisis tuberculosa* de forma tórpida, en el raquitismo y en diversas manifestaciones de *escretulismo*.

Reus 5 julio 1885.—Dr. F. GRAS FORTUNY.

Matuteras.—Ayer fué detenido por los agentes del resguardo de consumos un viejo y pacífico jumento, cargado con un serón de tierra de fregar y guiado por un chiquillo. El tal jumento servía para introducir ma-